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Ежегодно во всех вузах страны за неделю до главных праздников - 23 
февраля и 8 марта - происходит одинаковая ситуация. Студенты зада-

ются вопросом: что же подарить своим одногруппникам? Чтобы облег-
чить размышления ребят, редакция Радио+ решила провести свой опрос в 

политехе и выяснить, какие же подарки являются наиболее популярными и 
насколько оправдываются ожидания молодых людей и девушек.

Как это ни странно для технического 
вуза, первый шаг в эти праздники прихо-
дится делать девочкам. Если мальчики на 
23 февраля не получили хотя бы малень-
кий подарочек, то, к сожалению, в 19% слу-
чаев девушки могут не дождаться заветных 
тюльпанов на 8 марта.

Результаты опроса среди студентов по-
казали, что чаще всего на День защитника 
Отечества наш сильный пол получает в по-
дарок косметику для ухода за собой, кружки 
и еду. Да-да, именно еду. А они и непротив, 
ведь кто не обрадуется, например, шаурме со 
Средного, пицце и коле, тортикам и прочим 
вкусностям.

Второе место в нашем опросе занимают 
кружки, термокружки или же термосы. Они 
всегда незаменимы на долгих парах, когда 

хочется горяченького чая, в Ждановце и в 
длительных поездках, когда кипятка нет под 
рукой.

Замыкает тройку лидеров позиция «Подар-
ки ручной работы». Это могут быть и стихи, и 
песни, и видеоролики, и даже сценки. Чаще 
всего нам рассказывали про видео, так как 
для ИРИТовцев это не самая сложная задача. 
Например, студентки с потока ИСТ передела-
ли популярную песню специально для парней, 
стараясь раскрыть в ней интересы каждого.

Далее по популярности следует ответ «Ни-
чего». Радует то, что эта позиция лишь на 4 
месте, а не выше. Затем идут варианты «Но-
ски» и «Гель для душа / Пена для бритья» 
- наиболее банальные и доступные подар-
ки, но все-таки они имеют место быть в этом 
опросе.
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СЛОВО ДИРЕКТОРА

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

Александр Валерьевич Мякиньков, директор ИРИТ, д.т.н.

Коллектив редакции «Радио+»

Поздравляем!

Дорогие преподаватели
и студенты!

Дорогие коллеги!

Сердечно поздравляю вас с 
Днем защитника Отечества! В 
этом году мы отмечаем круглую 
дату - исполнилось 100 лет со 
дня создания Рабоче-крестьян-
ском Красной Армии.

Можно разделять разные по-
литическим взгляды и убежде-
ния, по-разному оценивать роль 
событий столетней давности в 
истории нашей страны, но важно 
помнить, что именно та молодая 
Красная Армия отстояла не только 
и не столько новое государствен-
ное устройство России, сколько 
ее независимость и целостность. 
Сохранив лучшие традиции чести 
и доблести русского воинства, она 
и в тяжелые годы Великой Отечественной войны, и 
в последующие годы холодной войны, и в «горячих 
точках» достойно выполняла свой долг, обеспечивая 
свободу и независимость нашей Родины, защищая 
ее интересы на международной арене.

Сегодня праздник трансформировался в День 
защитника Отечества. Значение его стало намно-
го шире, ведь защищать Отечество в мирное время 
можно и нужно не только с оружием в руках, но и 
добросовестно работая над техническими проекта-
ми, имеющими важное значение для обороноспо-

собности России. Именно над та-
кими проектами трудятся многие 
сотрудники и выпускники НГТУ. 
Институт радиоэлектроники и ин-
формационных  технологий за-
нимает передовые рубежи в этом 
нелегком деле. И хоть традици-
онно в день 23 февраля принято 
поздравлять мужчин, это не со-
всем справедливо по отношению 
к нашим дорогим женщинам и 
девушкам, без которых не обхо-
дится и не может обходиться ни 
одно предприятие оборонного 
значения, ни один вуз, равно как 
и сама армия России.

Желаю всем, кто своей службой 
в рядах армии и флота и добросо-
вестным трудом стоит на страже 
мирного неба над страной, креп-
кого здоровья, успехов в своем 
нелегком деле и личного счастья!

Ну а всех наших милых дам от всего сердца по-
здравляю с прекрасным весенним праздником – 
Международным женским днем! Мы, мужчины, в 
преддверии 8 марта, обещаем сделать все, что за-
висит от нас, чтобы ничто не омрачало вашего хоро-
шего настроения, чтобы вы чувствовали себя счаст-
ливыми, защищенными, уверенными в завтрашнем 
дне, и, конечно, бесконечно нами любимыми! Будь-
те здоровы и счастливы, пусть сбываются все ваши 
мечты, а все неприятности кажутся мелкими и не-
стоящими вашего внимания!

Редакция газеты «Радио+» всем своим дружным кол-
лективом поздравляет с Днем рождения куратора на-
шей газеты, зам. директора ИРИТ по воспитательной 
работе и доцента кафедры «Графические информаци-
онные системы» Александра Дмитриевича Филинских 
с Днем рождения!

Уважаемый Александр Дмитриевич! От лица нашей редак-
ции поздравляем вас с Днем рождения!

Традиционно, в первую очередь хочется пожелать здоровья, 
море энергии для реализации всех целей и задач, которые 
перед вами стоят. Пусть каждый ваш день будет насыщенным, 
плодотворным и удачным! Радости, счастья и благополучия 
Вам и Вашим близким!

В свою очередь, мы, студенты, постараемся вас радовать 
знаниями и стремлением к их получению!

Желаем успехов и новых достижений на жизненном пути!
Пользуясь случаем, хотим поблагодарить Вас за помощь 

в развитии нашего института и его газеты - «Радио+». Ваше 
усердие и старание нам придаёт сил!



Редакция Р+
4

Важно

СДЕЛАТЬ СВОЙ ВЫБОР
В марте всех нас ждут выборы

Президента Российской Федерации.
Старшекурсники уже голосовали раньше,

а для большинства из студентов
это первая возможность

проявить свою гражданскую позицию
на уровне страны.

В перечне кандидатов вы найдёте
как опытных «бойцов», так и дебютантов,

о которых почти ничего неизвестно.
У каждого гражданина есть своё мнение

о том, стоит ли идти на выборы,
или это пустая трата времени, потому что

«и так всё понятно».
Мы решили узнать, а что думают о выборах 

представители ИРИТ?

Я думаю, что 18 марта нам предстоит сделать 
очень ответственный выбор всей страной, принять 
решение, кто будет вести страну за собой, кто будет 
делать ее сильной и непобедимой. Сама, конечно, 
пойду, считаю, что это долг каждого гражданина! 
Уже частично ознакомилась с предвыборной про-
граммой кандидатов, но,  в основном, тех, кто ак-
тивно представляет ее, кого очень часто можно уви-
деть по телевизору и в газетах - информационное 
преимущество у них. 

На мой взгляд, молодежи стоит ходить на выбо-
ры, потому что от их выбора зависит будущее нашей 
страны, зависит то, какой человек будет стоять во 
главе России, и как он будет представлять Россию 
на международной арене в наше неспокойное время.

Юлия Иванищева, 15-ПМ

На выборы пойду, но не думаю о них ничего хо-
рошего. Честно. Менять что-то необходимо, но ничего 
же не поменяется после этих выборов. И после следу-
ющих тоже. Вот где-нибудь на третьи да, там нужно 
будет подумать. Люди как ни стараются, все равно 
власть сейчас не поменять, ближайшие 6 лет точно.

Вячеслав Никишов, 16-ИСТ-2

Лично я к выборам отношусь скептически, и не 
сижу в ожидании проголосовать за своего любимого 
кандидата.

Для меня 18 марта не только выборы, но и празд-
ник личного характера, поэтому о выборах может и 
вовсе забуду.

На самом деле не вижу смысла туда идти, ког-
да и так все ясно и предрешено уже. Да и на мой 
взгляд, не важно, кто будет выбран на пост прези-
дента, жизнь от этого никак не изменится.

Павел Пичугин, 15-В-1

Выборы - важный шаг для каждого гражданина. 
Каждый человек должен сделать свой выбор. В том 
числе и в политической ипостаси. 

Я уже бывал на выборах и раньше, пойду и в этом 
году. Не скажу, что знаком с программой всех канди-
датов в президенты, но читал, слышал. Также видел 
несколько эфиров.

Что касается изменения внутреннего состояния 
человека после выборов, мне кажется, у всех вклю-
чается режим ожидания чего-то хорошего в этот 
момент.

Иван Бородин, выпускник ИРИТ

Я считаю, что на выборы нужно ходить, это наше 
решение, мы выбираем сами то будущее для стра-
ны, в котором будем жить. Это наше конституционное 
право и им нужно пользоваться.

Пойду в этом году на выборы вместе с родителя-
ми и буду голосовать за сильную страну. Но решение 
пойти на избирательный участок принял сам. Даже 
вступал с отцом в дебаты на тему выборов, и у нас 
разные мнения, но мы оба пойдем голосовать и бу-
дем отстаивать каждый свою позицию.

Знаком с программой лидерской четверки канди-
датов. Остальные мне не настолько интересны. На 
мой взгляд, не может быть никакого будущего за кан-
дидатурами, которые появились из неоткуда.

Денис Чернигин, С16-РЭС

Если вам небезразлична судьба
своей страны, и ваша в том числе,

не поленитесь и, придя на избирательный
участок 18 марта, сделайте свой выбор,
а предварительно, конечно, желательно

узнать о нём всю важную
и актуальную информацию.
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Дорогие друзья!
18 марта состоятся выборы пре-

зидента Российской Федерации. Нам 
всем предстоит выбрать: кто возгла-
вит страну на ближайшие шесть лет 
и каким курсом ее поведет. А значит 
выбирать мы – все вместе и каждый в 
отдельности – будем то, как нам пред-
стоит жить. 

Нередко можно услышать: «А что 
изменится от того, приду я голосовать 
или не приду?». Изменится, уверяю 
вас, и очень многое. 

Во-первых, никто не вправе ре-
шать что-то за каждого из нас, а 
выборы – это единственная возмож-
ность для гражданина высказать 
свое мнение о том, как должна раз-
виваться страна, какие приоритеты должны быть в 
ее государственной политике. Не зря же голосование 
называют еще и волеизъявлением, то есть выражени-
ем воли, устремлений людей. Не прийти на избира-
тельный участок – значит сознательно устраниться от 
выбора собственного будущего. Но разве нам безраз-
лично, в какой стране и как мы будем жить, будут ли 
счастливы наши родные близкие?

А во-вторых, на мой взгляд, самые горькие разочаро-
вания в жизни каждого человека связаны с упущенными 
возможностями. Не придя на выборы, вы тем самым упу-
стите уникальную возможность: стать соавтором отече-
ственной истории. И это не высокие слова, а та реальная 
возможность, которая гарантирована каждому демокра-

тическим строем нашего государства 
и таким его институтом как всеобщее 
избирательное право. Упускать такую 
возможность, как минимум, неразум-
но и безответственно. Задумайтесь и 
об этом.

Низкая явка на выборах в любой 
стране – это показатель равнодушия, 
пассивности ее граждан. Но нынеш-
ний этап нашей истории требует об-
щих усилий для успешного решения 
проблем, стоящих перед нами. Силь-
ная, богатая, вызывающая уважение 
во всем мире Россия, которая нужна 
нам, невозможна без объединения, 
консолидации нации. И наше актив-
ное участие в выборе будущего страны 
- важный шаг в этом направлении.

Я далек от попытки подсказывать вам, за кого из кан-
дидатов на пост президента страны нужно отдать свой 
голос. Каждый должен ответить на этот вопрос самостоя-
тельно, в соответствии со своими взглядами, жизненным 
опытом, убеждениями. Но я уверен, что сделать этот вы-
бор должен именно каждый россиянин.

18 марта 2018 года нам предстоит выбрать не только 
президента России, но и курс, которым страна пойдет 
в свое будущее. Так давайте подойдем к этому выбору 
осознанно и ответственно!

Сергей Михайлович Дмитриев,
ректор НГТУ им. Р.Е. Алексеева,

доктор технических наук, профессор

Дорогие друзья, считанные дни остаются до дня 
главного выбора нашего народа - выборов Президента 
нашей великой страны. И это моё твердое убеждение, а 
не просто красивые слова. В первую очередь, величие 
и главный потенциал России - это люди, люди которые 
работают на местах. Это врачи, учителя, ученые и, ко-
нечно, инженеры - творцы будущего. Только создавая 
мы можем двигаться вперед. Не нужно забывать, что 
разрушить что-то очень просто, а восстановить, зача-
стую, бывает просто невозможно.

Сегодня на политическом поле большое количе-
ство различных сил, которые предлагают различные 
программы развития нашей страны, но существуют и 
такие, которые попросту призывают игнорировать го-

лосование, не предлагая ничего конкретного по улуч-
шению жизни наших граждан. Лично у меня, когда я 
слышу такие призывы, это только подогревает желание 
пойти и исполнить свой гражданский долг.

Хочу обратиться ко всем коллегам и, конечно, 
моим глубоко уважаемым и любимым студентам: 
не поддавайтесь на всякие провокации, думайте, 
изучайте, делайте выводы, и давайте вместе при-
дем на избирательный участок, проголосуем и станем 
участниками «Всероссийского флэшмоба» - выборы 
Президента РФ 2018!

Александр Дмитриевич Филинских,
заместитель директора ИРИТ,

кандидат технических наук, доцент

Важно
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Всероссийский форум

Команда студенческого клуба, студенческого 
совета и Российского союза молодежи

Нижегородского политеха приняла участие 
во Всероссийском образовательном форуме

«Вместе вперёд!», который проходил
24-25 января в Казани.

Форум включал в себя цикл образовательных ма-
стер-классов и встреч с профессионалами различных 
сфер деятельности, где рассматривались современные 
подходы к ведению деятельности студенческих объеди-
нений и обсуждались способы внедрения инноваций.

Делегация НГТУ им. Р.Е. Алексеева в составе 8 чело-
век, среди которых 4 представителей ИРИТ, занималась 
разработкой проектов, направленных на решение на-
сущных проблем в секции «Творчество». ИРИТ в Казани 
представили председатель Студенческого совета ИРИТ 
Владислав Панкратов, а также представители Студсо-
вета Елизавета Камышан, Илья Никитинский и Вита-
лина Усталкова.

Первый день форума был полностью посвящен тре-
нингам, мастер-классам и дискуссиям с известными 
людьми. Так, например, студентам на форуме удалось 
лично пообщаться с Максимом Бобковым (команда КВН 
«Утомленные солнцем»), актрисой Еленой Великановой и 
Еленой Гущиной (команда КВН «СОЮЗ»)! Но, разумеется, 
самым запоминающимся и крупным событием данно-
го тренинга был концерт на ледовой площадке ХК «АК 
Барс» - «Татнефть Арена». Для участников форума и сту-
дентов из Казани выступала Юлианна Караулова, группа 
«Бандэрос» и хэдлайнер концертной программы - группа 
«Звери». Но и на это сюрпризы не закончились, ведь на 
праздничный концерт в честь Российского студенчества 
приехал сам президент России Владимир Путин для 
того, чтобы лично поздравить студентов со всей России с 
их профессиональным праздником!

Владислав Панкратов:
Хочется отметить, что данный форум действительно 

оказался полезным: были изучены решения проблем и 
сами проблемы не только наших студенческих объедине-
ний, но и по всей России. Было довольно интересно пого-
ворить со знаменитыми людьми, которые в сфере культу-
ры пробыли всю жизнь и было познавательно послушать 
их истории и как они шли на вершину культурного Олимпа 
и как всего добавились! Но, конечно же, самым запоми-
нающимся событием стал концерт! Огромная площадка, 

5 тысяч людей 
и все танцуют 
и поют песни 
группы Зве-
ри! Те самые 
песни, под ко-
торые, можно 
сказать, мы 
о т р ы в а л и с ь 
ещё в школе!

Елизавета Камышан:
Мне очень понравил-

ся форум! Новые знаком-
ства, новые впечатления. 
Очень рада, что форум 
проходил именно в Ка-
зани, так как люблю этот 
город. 

Совместно с 5000 сту-
дентов из разных горо-
дов нашей страны в со-
ставе 38 делегаций мы 
были распределены по 
6 направлениям: твор-
чество, медиа и СМИ, 
патриотизм, спорт, науки 
и интеллект, IT и кибер-
спорт. В каждом из на-
правлений целью была 
разработка проекта и его 

грамотная защита, где путём голосования выбирали 
лучший из проектов, т.е. лучшую команду из того или 
иного города. Помимо разработки проекта, у нас была 
«Беседа на равных» с опытными спикерами, пригла-
шёнными ведущими, олимпийскими чемпионами и 
т.д.

Было очень интересно обменяться опытом и мыс-
лями о студенческих организациях со ребятами из 
других городов. 

Безумно рада, что в наше время есть такая возмож-
ность - в компании друзей из своего вуза посещать 
подобные форумы, узнавать много нового и интерес-
ного.

ВМЕСТЕ ВПЕРЕД!

Дмитрий Дмитриев, М16-ИСТ-4
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Наука

Алина Меженина, С16-РЭС

25 января 2018 года состоялось заседание 
диссертационного совета Д 212.165.05

при Нижегородском государственном
техническом университете им. Р.Е. Алексеева. 

На этом заседании успешно защитила
свою кандидатскую диссертацию

ассистент кафедры «Электроника и ЭВМ» 
Наталья Андреевна Калинина.

После защита она с удовольствием
согласилась ответить на несколько

вопросов редакции «Радио+».

– Сколько лет Вы преподаете в политехе и с чего 
начиналась карьера преподавателя? Какой предмет 
Вы читаете?

– Я начала преподавать сразу после окончания маги-
стратуры – в 2010 году, т.е. в сентябре этого года будет 
8 лет. Еще обучаясь в магистратуре, проходила педаго-
гическую практику и уже тогда поняла, что преподава-
ние  – именно то дело, которым бы я хотела заниматься 
и дальше.

На данный момент читаю блок дисциплин по элек-
тротехнике, электронике, схемотехнике для бакалавров 
направлений «Информатика и вычислительная техника», 
«Информационные системы и технологии», «Конструиро-
вание и технология электронных средств», а также дис-
циплину «Системы поддержки принятия коллективных 
решений» для магистрантов нашей кафедры.

– Какие постановки и задачи были включены в 
Вашу работу? Чьи работы помогали Вам в решении 
поставленных задач?

– Целью моей работы является повышение эффектив-
ности информационного обеспечения процесса приобре-
тения и применения знаний на основе разработки моде-
лей и процедур иерархического сетевого представления 
предметной области.

В ходе исследования ставились и решались задачи 
разработки нечеткой сетевой модели формирования це-
лей информационного обеспечения, способа формирова-
ния информационного обеспечения, методики автома-
тизированного структурирования учебно-методического 
обеспечения.

В ходе решения поставленных задач опиралась на 
работы И.Ю. Сарвилиной, Л.Н. Корпачевой, Л.М. Тархо-
вой, Я.В. Курзыбовой, а также Ю.В. Пудовкина, К.А. Ба-
ротова, В.С. Елагиной, Т.Ю. Джамаловой, Г.М. Тагаевой, 
И.И. Коротковой, Н.И. Биркун, Д.И. Зверева, Л.В. Загреко-
вой, M. Schrepp, D. Albert, J. Lukas и многих других иссле-
дователей в соответствующих областях знаний.

– Были в Вашей работе спорные моменты?  Воз-
никали ли в течение защиты дискуссии по поводу 
каких-либо положений в Вашей диссертации? 

– Согласитесь, если в ходе представления той или 
иной работы (не обязательно диссертационной) не воз-
никает дискуссий, это может означать только то, что дан-
ная работа не слишком интересна, либо не затрагивает 
достаточно актуальных для слушателей тем. В моей ра-
боте существенная часть посвящена процедурам под-
держки процессов приобретения знаний, что не могло не 
вызвать живого обсуждения, учитывая, что едва ли не 
все члены диссертационного совета ежедневно работают 
именно в этой области.

– Какие преимущества дает защита кандидатской 
диссертации?

– О преимуществах мне пока судить рано – на этот 
вопрос я Вам смогу ответить несколько позже. А так, по 
результатам защиты кандидатской диссертации доку-
менты направляются в ВАК, где принимается решение о 

присуждении соискателю степени канди-
дата наук, что создает возможность для 
дальнейшего профессионального роста 
и,  в некоторых случаях, играет немалую 
роль в научно-исследовательской дея-
тельности.

От имени редакции
благодарим Наталью Андреевну

за интересную беседу
и поздравляем

с успешной защитой
кандидатской диссертации!

ВЕК ЖИВИ – ВЕК УЧИСЬ



Мероприятия

Татьяна Камышева, 15-АС

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК
25 января традиционно отмечается
День российского студенчества или,

как его ещё называют, Татьянин день.
Как же отмечали это событие два века назад?

И как его отмечают сейчас?
Об этом читайте далее.

История празднования этого события начинается 
с 1775 года, когда императрица Елизавета Петровна 
подписала указ об открытии в Москве первого россий-
ского университета. В XIX в. Татьянин день отмечался 
в столице с большим размахом. После длинных и тя-
гучих речей знаменитых ученых и награждения лучших 
из лучших студенты устраивали шумные гуляния вплоть 
до полуночи. Бережливые хозяева ресторанов заменяли 
изысканную фарфоровую посуду глиняной, дорогие за-
куски – водкой и пивом, резные стулья – деревянными 
скамьями. 

Так в 1885 году описывал студенческие гуляния 
А. Чехов: «В этом году выпито всё, кроме Москвы-реки, 
и то благодаря тому, что она замёрзла... Пианино и роя-
ли трещали, оркестры, не умолкая, жарили «Гаудеамус», 
горла надрывались и хрипели... Тройки и лихачи всю 
ночь летали от Москвы к Яру, от Яра в Стрельну... Было 
так весело, что один студиозус от избытка чувств выку-

пался в резервуаре, где плавают стерляди».
В. Гиляровский вспоминает этот день так: «Никогда не 

были так шумны московские улицы, как ежегодно в этот 
день. Это были беззаботно-шумные  гулянья, и полиция 
студентов в этот день не арестовывала».

В XXI в. празднования проходят более скромно. Вид-
но, сказывается то, что 25 января как раз приходится на 
сессию. Многие студенты считают, что залогом успеха на 
зимних экзаменах станет весело отпразднованный Та-
тьянин день. 

В нашем родном политехе тоже не обошли стороной 
этот чудесный праздник. В Большом актовом зале со-
стоялась традиционная встреча преподавателей и сту-
дентов, последние же порадовали всех присутствующих 
творческими номерами. Не обошлось и без награждений. 
Студенты ИРИТ получили почетные грамоты и сувениры 
с символикой технического университета.

Театр эстрадных миниатюр политехников «ТЭМП» по-
казал фрагмент постановки «Об этом не пишут в либрет-
то», премьерный показ которой состоялся на конкурсе 
талантов «Осенние дебюты». А аспирант Гагик Геворгян и 
студентка Татьяна Корытцева порадовали зал исполне-
нием красивых песен.

Все Татьяны – преподаватели и студенты - пришед-
шие на торжественное мероприятие, ушли с цветами, а 
шесть студенток НГТУ по имени Таня – Камышева, Ко-
рытцева, Улицина, Малова, Иванова и Илларионова – 
получили еще и памятные подарки, ответив на несколь-
ко каверзных вопросов ведущего.

Поздравляем всех Татьян и студентов
с нашим профессиональным праздником!

НАГРАЖДЕННЫЕ СТУДЕНТЫ 
ИРИТ:

КСЕНИЯ ЗУЙКОВА 17-ИСТ-2
 ВЛАДИСЛАВ ПАНКРАТОВ 14-ИТД
 ИЛЬЯ НИКИТИНСКИЙ С15-РЭС

 ДМИТРИЙ ДМИТРИЕВ М16-ИСТ-4
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Полезно

Артем Зайцев, М16-ИСТ-4

В сегодняшнем выпуске мы обсудим то, что 
очень сильно влияет на успешность трудоу-
стройства на новую работу, а именно - собе-
седование. С него начинается карьера любого 
человека, его важность сложно переоценить. 

Как же себя вести на нем и как правильно пока-
зать себя? Об этом как раз мы и поговорим.

Начнем с того, что если вы впервые идете на собе-
седование и очень боитесь – это нормально! Не нужно 
корить себя за это и пить горстями успокоительное. Ведь 
страх – это базовое чувство человека перед неизведан-
ным. Самое главное – если вам откажут, не отчаивай-
тесь и идите дальше. На своем первом собеседовании 
я очень нервничал, отвечал на вопросы неуверенно и 
показал себя не с лучшей стороны. Мне отказали, но я 
был все равно рад. Потому что опыт, который я получил, 
был неоценим, и в следующий раз было намного проще. 
Даже если вас развернут на втором и третьем собеседо-
вании, продолжайте попытки, и вы научитесь подавать 
себя так, что в конце концов даже в самой серьезной 
компании перед вами не устоят. 

Теперь перейдем к основным вопросам, которые вам 
будут задавать. Почти в ста процентах случаев первым 
последует «Расскажите о себе». В ответе будьте кратки и 
лаконичны, не нужно рассказывать о том, как вы лихо 
умеете свистеть или щелкать пальцами. Расскажите 
о вашем прошлом опыте работы, где вы учились или 
учитесь (номер школы говорить необязательно), что вы 
умеете делать в специфике вакансии, добавьте несколь-
ко слов о программах, в которых вы разбираетесь и т.д. 

Далее вас могут спросить о ваших достоинствах и не-
достатках. Опишите ваши лучшие качества с примером 
того, как вы можете их использовать в работе, слабые 
стороны тоже нужно указать, но при этом расскажите, 
как вы над ними работаете и что уже удалось испра-
вить. Следующий возможный вопрос «Почему вы хотите 
работать именно у нас?» Ну тут все просто, поясните что 
именно вам понравилось в компании и покажите вашу 
заинтересованность в работе. Конечно, это не весь спи-
сок, вас могут спросить еще кучу других вопросов, но эти 
спрашивают почти на каждом собеседовании. 

Помните о пунктуальности. Даже небольшое опозда-
ние испортит общее впечатление о вас. Не позволяйте 
себе такой роскоши. Несмотря на то, что резюме будет 
лежать на столе, вы должны без него легко назвать пре-
дыдущие места работы, завершенные проекты и заслуги. 
Если резюме правдиво, это не составит труда. Говорите 
только правду и не пытайтесь «накрутить» свои дости-
жения. Ложь всплывет в самый неудобный момент, ког-
да в рабочее время перед вами поставят непосильную 
задачу. Продемонстрируйте лучше широкий кругозор и 
готовность учиться.

Не отказывайтесь от сложных ТЗ. Это отличный спо-
соб проверить себя и определить области, знания в ко-
торых нужно «подтянуть». Но если в фирме, которая вас 
не очень интересует, под видом задания предлагают не 
проверку профессионального уровня, а пытаются бес-
платно получить решение задачи — это не ваш вариант.

Кроме того, не стоит забывать и о внешнем виде. 
Лучше всего подойдет офисный костюм, либо если его 
нет, то рубашка или блузка. Даже если вы очень хотите 
произвести впечатление, не стоит приходить в вечернем 
платье или спортивных штанах. Строгий деловой стиль – 
то, что доктор прописал. 

В конце хотелось бы еще раз отметить что провал на 
собеседовании можно превратить в ваш успех на следу-
ющем, главное учесть ошибки и верить в себя!

ВОЗЬМИТЕ МЕНЯ НА РАБОТУ!



Владислав Калашников, М16-ИСТ-5 
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IT-новости

«Компания Ralph Lauren представила новую 
«умную» куртку с аккумулятором, которая

согреет даже в самые лютые морозы.
Надеемся, что пара партий точно доедет

до России в следующем году…»

Nokia выпустит новый «камерофон»
Изначально планировался выпуск новой модели под 

именем Nokia 10, но недавно компания зарегистриро-
вала торговую марку Sirocco. Телефон Nokia 8 Pro станет 
первым в линейке. Смартфон получит флагманский про-
цессор Snapdragon 845, а также камеру с пятью объекти-
вами и вращающимся зумом. На фотографиях выглядит 
потрясающе! Производит такие же впечатления, как в 
своё время Nokia Lumia с камерой на 41 мегапиксель, 
если вспоминать данный раритет только с положитель-
ной стороны. Посмотрим, сможет ли Nokia с пятью объ-
ективами обогнать по качеству фотографии iPhone 10.

Летающее такси совершило первый беспилотный 
полёт в условиях города

Компания-производитель Volocopter провела тести-
рование своего летающего такси в городе Дубай. Пра-
вительство ОАЭ, выступающее за самые современные 
и новые технологии, хочет создать город будущего, где 
всюду будет работать летающее беспилотное такси. Так-
же планируется запуск в работу автомобилей-роботов, 
роботов-полицейских и многих других интересных ав-
томатизированных новшеств. Такое раньше можно было 
увидеть только в научно-фантастических фильмах, сей-
час же это может стать реальностью.

Ralph Lauren выпустила умную куртку
с подогревом

Продолжается тренд на умную технику и предметы 
повседневного быта. Компания Ralph Lauren не стала 
исключением и представила новую «умную» куртку с ак-
кумулятором, которая согреет даже в самые лютые мо-
розы. Надеемся, что пара партий точно доедет до России 
в следующем году. Если цена будет приемлемой, то она 
точно станет хитом сезона.

Google выпустила YouTube Go, предназначенный 
для пользователей с медленным интернетом

Компания Google явно заботится о своих пользова-
телях. Те из студентов, кто регулярно выезжают за го-
род, будут определённо рады этой новости. Новое при-
ложение от Google YouTube Go способно воспроизводить 
любимые видео при медленной скорости работы сети 
интернет, например, в сетях 2G. Это стало возможным 
благодаря особым алгоритмам передачи данных, кото-
рые использует это приложение. Оно займёт примерно 
10 мегабайтов памяти смартфона и появится в комплек-
те приложений Android Go, о выходе программы на iOS 
пока не сообщается.



Ситуация с Международным женским 
днем чуть сложнее, ведь девушки всегда 
мечтают получить что-то большее, чем про-
сто цветочки и шоколадку. Но опрос показал, 
что в большинстве случаев представительни-
цы прекрасного пола получают именно их – 
практически 50% парней выбрали этот вари-
ант в качестве подарка.

Если же вам повезло с креативными од-
ногруппниками, а их в нашем опросе чуть 
больше 16%, то они могут устроить что-то 
очень необычное, например, станцевать или 
сочинить стихи про прекрасных девушек. Воз-
можно, они смогут даже придумать номер с 
шутками и развеселить всю группу, как это 
сделали находчивые парни с потока ИВТ. Ко-

нечно, бывают исключения в виде 
косметики и украшений, но очень 
редко – чуть больше 5%. 

Мы понимаем, что в большинстве 
групп соотношение мальчиков и дево-
чек не равноценное, но всё-таки, даже 
при минимальном бюджете можно быть 
очень оригинальными. YouTube вам в по-
мощь!

Редакция Радио+ надеется, что смогла 
облегчить ваши раздумья насчет подарка 
в эти прекрасные праздники и смогла более 
детально показать все предпочтения обоих 
полов. Мы бы хотели, чтобы эти выходные 
дни вы провели очень позитивно, а ожида-
ния совпали с реальностью.

Статью подготовила Любовь Васильева, 15-СБК.
Инфографика Артема Зайцева, М16-ИСТ-4.

Редакция «Радио+» поздравляет
всех-всех студентов ИРИТ с праздничными днями

и советует после праздников сразу же браться за учебу!
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СУДОКУ ЧТО ПОСМОТРЕТЬ
Несмотря на трагичность «Курьера», смотрится он на 

одном дыхании. 
Как подсказывает название кинофильма, главным 

его героем является курьер. В нашем понимании – это 
шустрый малый, который бегает по городу, выполняя 
мелкие поручения начальства. Но так ли дело обстоит 
в этой картине? Иван Мирошников отнюдь не похож на 
человека, состоящего на побегушках у кого-либо. Напро-
тив, главный герой - сильная личность, противостоящая 
окружающим. Обыкновенная история, которая случилась 
с неординарным человеком: не поступил в институт – 
пошёл работать. Но Иван  выбрал этот путь осознан-
но, не желая иметь той жизни, полной безмятежного 
благополучия, что ждет его сверстников по окончании 
вуза. Антиподом главного героя выступает Катя Кузне-
цова – примерная дочь «правильных» родителей. Катю 
с первой встречи цепляет оригинальность Ивана, его 
остроумие и отношение к жизни. Она пробует подражать 
герою, но быстро сдается, возвращаясь к привычной ру-
тине будней. 

Фильм считается трагикомедийным.  Оставаться 
честным всегда тяжело, но это не означает, что в жиз-
ни присутствует лишь борьба. Иван так же увлекается 
всем тем, что занимало молодежь 80-х годов: скейт, рок, 
брейк и т.д. Вместе с Катей он отправляется на тусовку, 
где вновь проявляет своеобразие. Этим кинофильм и ин-
тересен нашему поколению. 

После просмотра остается противоречивое впечат-
ление: трагическая ситуация переходит в комическую, 
ироничную. Смешон и отец Кати с его стремлением «на-
учить» молодое поколение зарабатывать материальные 
ценности, смешна и Агафья Ивановна, бабушка Кати, 
убежденная, что знает молодежь, потому что каждый 
день смотрит телевизор. Смешон Вася Базин, друг Ива-
на, с мечтой «пальто купить». Не смешон лишь Иван, 
которого не интересуют материальные блага и устаре-
вающие ценности. Он одинок в своих убеждениях, в чем 
и заключается трагичность картины. Удивительно, что 
фильм, опубликованный в 1986 году, так ясно отражает 
настроения, витавшие в эпоху Перестройки.

Екатерина Глумова, 15-ССК

Если у вас есть, о чем рассказать,
или вы хотите работать вместе с нами - 

напишите главному редактору
и уже в следующем номере ваша статья 
будет опубликована в газете «Радио+»

gazeta.radio@yandex.ru


